

*Exc.* **Desde Washington**  
 24-VII-85 p 7A  
**Batalla que Perdió el PRI**

POR LORENZO MEYER

**E**N realidad casi ni hubo pelea el PRI que dó en la lona en el primer round y el público perdió interés en el espectáculo aun antes de que los jueces dieran a conocer el resultado final. Y es que el castigo al que sometió el PAN a su adversario fue efectivo y brutal, en un abrir y cerrar de ojos el partido del gobierno quedó con los ojos en blanco, una ceja abierta y el rostro manchado de sangre. En fin, fue un espectáculo muy feo, casi indigno. Como el lector comprenderá, no estoy hablando del resultado oficial de la batalla electoral del 7 de julio, en donde el PRI ganó de manera increíble, sino de la lucha que se dio en las páginas de la prensa estadounidense y en menor medida en las pantallas de televisión de Estados Unidos.

xicanos la renovación moral es historia pasada— y quizá el principio de la modernización de un sistema político que por más de medio siglo se ha mantenido fiel a su origen, lo que, en este caso, no es necesariamente una virtud.

Meses antes de las elecciones, todos los grandes periódicos estadounidenses presentaron a sus lectores artículos de análisis en torno a la naturaleza de nuestro sistema político y su relación con la crisis de la

economía política mexicana. Algunos periódicos de ciudades fronterizas estadounidenses, como el Arizona Star publicaron literalmente, decenas de artículos examinando al detalle la situación en aquellos Estados en donde la oposición parecía más fuerte: Sonora y Nuevo León.

Contrariamente a lo que algunos parecen creer en México, la prensa estadounidense es plural y abarca varios puntos de vista. Sin embargo, en el caso de las elecciones mexicanas, prácticamente en todos los periódicos se alertó al público en torno a algunas de las costumbres electorales mexicanas, en particular al hábito del gobierno de arreglar los resultados finales según su conveniencia. Quien llevó las cosas más lejos fue justamente un columnista que no es muy apreciado entre los miembros del actual gobierno: Jack Anderson, de The Washington Post. El señor Anderson sugirió que el PAN podría llegar a ganar hasta tres gubernaturas, pero luego hizo referencia a ciertas fuentes confidenciales de los servicios de inteligencia estadounidenses, según las cuales en 1984 se había tomado en México la decisión de no permitir el triunfo del PAN en ningún Estado fronterizo con Estados Unidos lo cual, según él, abría las puertas a la violencia de los panistas y convertiría a nuestro país en una "bomba de tiempo".

**Hace 50 Años**

**24 de Julio  
de 1935**

**L**A Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en sesión extraordinaria de carácter urgente realizada por instrucciones del Presidente Lázaro Cárdenas, declaró desaparecidos los poderes en el estado de Tabasco y designó gobernador provisional al general Aureo L. Calles. Por su parte el general brigadier Miguel Henríquez Guzmán asumió el mando en Tabasco y anunció que serán desarmadas todas las personas que no pertenecen al ejército. El estado estará bajo régimen militar hasta que el general Calles haya tomado posesión. En todos los sectores sociales se aplaude la decisión del primer mandatario respecto a un gobierno que se había colocado al margen de la Constitución. El licenciado Rodolfo Brito Foucher, embajador en Washington, expresó al presidente Cárdenas su esperanza de que pronto se le presentara el primer mandatario de un gobierno que se había comprometido a cumplir con la Constitución.

★  
**D**ESDE su etapa preparatoria, resultó claro que las elecciones mexicanas de 1985 se habían centroamericanizado, es decir que como en El Salvador y Nicaragua, un nutrido grupo de reporteros extranjeros iban a ver muy de cerca el proceso y dar una especie de veredicto al final. El interés por la jornada electoral del 7 de julio se debió, en gran medida, a que los medios masivos de información en Estados Unidos y en Europa decidieron que las elecciones iban a ser la "prueba de fuego" de la política de renovación moral—, por qué decidieron verlas bajo ese ángulo? No lo sé, pues para la mayoría de los me-

★  
**C**OMO antes, según permitieron los que en 1984 se le presentaron a los panistas y convirtieron a nuestro país en una "bomba de tiempo".